
Bonjour à toutes et à tous.  
 
L’équipe Philippines voulait tout d’abord vous souhaiter une très belle année scolaire 
2023/2024 avec beaucoup de réussites pour les élèves de vos différents 
établissements scolaires et aux équipes de JouetClub, Nocibé et Jeff de Bruges.  
 
Nous nous permettons de vous recontacter car la rentrée scolaire ayant eu lieu la semaine 
dernière, nous souhaitions vous donner des nouvelles concernant le projet de Youth Activity 
Center que vous avez tous financé en partie.  
 
En premier lieu, pour vous résumer nos différentes sources de financement au cours de ces 
deux années d’investissement, vous pouvez y retrouver de nombreux établissements 
scolaires de par leur généreux dons et la participation des familles : les établissements 
l’institut Sainte-Marie de Beaucamps-Ligny, l’école saint Christophe de Marcq-en-
Barœul, l'école Sainte-Marie de la Présentation d’Arras, l’école Charles de Foucauld et à 
l’école primaire d’Eringhem. ; ainsi que nos actions d'autofinancement : ventes de 
chocolats Jeff de Bruges/crêpes à notre faculté de médecine, à des particuliers et lors 
d’événements sportifs, Soirée étudiante, Emballages cadeaux dans les magasins JouetClub et 
Nocibé. 
 
Nous avons également passé un oral en mai dernier pour obtenir une subvention : le 
JSI (Jeunesse Solidarité Internationale), financée par le Fonds de coopération de la jeunesse 
et de l’éducation nationale, un programme cogéré par l’Etat qui propose des aides pour des 
projets menés par des jeunes et portés par une association française, en partenariat avec 
une association étrangère. 
 
L’association aux Philippines est le Centre d’Action Sociale du Diocèse de Maasin (DSAC) en 
collaboration avec la Goutte d’Eau, dirigée par notre contact sur place : Le Père Harlem, 
prêtre du Diocèse de Maasin. Le père Harlem a donc la possibilité d'intervenir sur beaucoup 
d’actions menées par l’association  
 
Nous sommes donc partis le 4 juillet dernier de Lille. Après un peu moins de 48h de trajet et 
3 escales, nous voilà arrivés à bon port. A 23h, heure locale, nous faisions la rencontre tant 
attendue du père Harlem et de membres du DSAC. 
 
Nous résidons à Macrohon, en Leyte du Sud, un des districts de la ville de Maasin, dans un 
bâtiment appartenant au diocèse de Maasin.  
 
Nous avons eu l’opportunité de rencontrer les jeunes philippins durant plusieurs échanges. 
Nous avons passé de nombreuses soirées à leurs côtés, c'était pour nous une chance énorme 
pour nous de pouvoir discuter d’une multitude de thématiques avec des jeunes de notre 
âge, permettant de confronter notre vision occidentale de la jeunesse et du monde avec la 
leur. Malgré le fait que les Philippines soit un pays d’Asie en cours de développement, 
beaucoup de jeunes ont accès à l’école et continuent les études après l'obtention de leur 
diplôme au lycée. Nous avons rencontré des jeunes dont les études étaient totalement 
disparates : sciences sociales, criminologie, infirmier etc  
 



 
Photo avec les jeunes philippins que nous avons rencontrés.  
 
 

 

La personne qui restait le plus à nos côtés était un jeune médecin de la région : Docteur 
Lester Clerigo. Il était notre chauffeur et guide attitré, c’est ce même docteur grâce à qui 
nous avons eu l’opportunité de visiter les hôpitaux de Maasin, Padre Burgos et Sogod (ville à 
30min de Macrohon en voiture).  
 

 
Sur la photo, vous pouvez voir l’équipe au complet avec Lester le docteur (en bleu) et Jian 
(en noir), qui était un proche du Père Harlem qui a passé beaucoup de temps à nos côtés. 

 
Le père Harlem étant une personne très influente et respectée au sein de la communauté, 
nous avons la chance d’être reçu chaque soir par des personnes différentes, certaines que 
nous avons vu régulièrement et d’autres seulement le temps de ce repas, nous avons 



découvert pour une partie de l’équipe (Xuan et Adeline, étant d’origine asiatique, étaient 
familières avec ces repas) une cuisine qui nous était inconnue. Des plats qui restent très 
simples, sans forcément être élaborés à base de riz, de viande et de poisson (sans vraiment 
de légumes) mais avec des produits frais. Nous avons pu goûter à des plats typiques comme 
le lechon (cochon rôti entier qui est posé sur un plat prêt à être déguster), des banana cue 
(bananes enveloppées de sucre), la boodle fight food (aliments qui sont exhibés sur une 
grande feuille de bananier que nous mangeons avec les doigts).  
 

 
 

Voici le boodle fight food ci-dessus. 
Nous avons également eu la chance de rencontrer le gouverneur de la province de South 
Leyte qui nous a accueilli dans ses bureaux pour discuter de notre projet. Nous nous sommes 
rendus au siège gouvernemental de la province, à l'assemblée nationale, qui a interrompu 
leur session pour que nous puissions introduire notre projet.  
 

 
Photo à l’assemblée Générale de la province. 

 



 
 

 

L'homme en blanc au milieu du groupe est le gouverneur de la province.  
En bleu, à gauche de la photo, qui fait un signe de la main, c'est le médecin qui nous a 
accompagné durant tout le séjour.  
En bleu, sur la droite de la photo, c'est le père Harlem.  
 
Concernant le centre : Le Youth Activity center, a plusieurs fonctionnalités : sport (tennis, 
ping pong), salle de séminaire et de cours, centre de prière, salle de danse et de musique. Ce 
centre éducatif et sportif permettra de réunir les jeunes autour d’activités communes, de se 
dépenser, et ainsi permettra une diminution de l’isolement en favorisant les liens sociaux. Il 
a été construit en se basant sur les besoins de la communauté décrits par les jeunes au Père 
Harlem, qui s’est par la suite occupé de trouver un terrain constructible. Il est situé à 
Macrohon, près de l’église du district.  
Lorsque nous nous sommes rendus sur place, il a été compliqué pour les philippins de nous 
laisser participer à la construction. Ils avaient des difficultés à concevoir que des occidentaux 
et encore plus des filles (car oui même si la nouvelle génération féminine étudie autant que 
les hommes, pour les anciennes générations la vision de la femme reste assez archaïque) 
mais après quelques pourparlers, nous avons pu apporter notre aide pour la conception du 
centre pour notre plus grande joie. 
Lorsque nous sommes arrivés, les murs étaient déjà érigés. Nous avons porté et rempli des 
sacs de graviers pour le ciment, retiré des clous pour les réutiliser sur des 
échafaudages, peint les éléments de la toiture etc, tout ça sous la chaleur du soleil philippin.  
 

 

 

 

 



 
 

 

 
 

 
De plus, nous avons réalisé des actions de prévention concernant l’hygiène et les gestes de 
premier secours auprès d’enfants, de parents, d’étudiants de la paroisse et de prisonniers 
carcéraux durant 4 temps différents. Nous avons pu mettre en pratique ces gestes avec une 
session d’entraînement à chaque action.  
 

 

 
 

 



 
 

Lors de notre dernier jour et dernière action de prévention avant notre départ, nous avons 
eu le bonheur de partager un moment avec les enfants du district grâce à une surprise 
organisée par Nanette, une des responsables de la construction : nous avons pu participer à 
la distribution d'un repas offert à tous les enfants et assisté à un petit spectacle organisé par 
les enfants.  
 

 

 
 



 
 

 
 
 

 



 

 

Pour notre dernière soirée, nous avons reçu des diplômes de remerciement de la part du 
diocèse pour la construction du Centre. Cette soirée était la meilleure manière de conclure 
notre séjour aux Philippines, toutes les personnes que nous avons rencontré sur place et qui 
nous ont aidé de près ou de loin sur place étaient présentes.  
 

 
 

 

 
À l’heure actuelle où vous recevez ce mail, grâce aux photos ci-joint (dans le mail pas sur ce 
document world) vous pouvez remarquer que la dalle a été coulée et le toit a été posé 
également. Le centre sera opérationnel d’ici moins d’1 mois, nous vous enverrons des 
photos à l'occasion.  
 

 

 

Nous vous remercions encore pour votre généreuse participation, l'attention et l'aide dont 
vous nous avez fait part pour que ce merveilleux projet voit le jour.  
 
L'équipe des Philippines : Adeline, Anna, Guillaumette, Martin, Nelia et Xuan  
 
Voici quelques photos en plus de l’équipe et des paysages.  





 
 





 


